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Для Законодательного Собра-
ния Челябинской области уже 
стало традицией в канун Меж-

дународного женского дня проводить 
торжественную встречу с матерями и 
вдовами Героев Российской Федерации. 
С 2005 года ежегодно приглашение в 
Законодательное Собрание получают 
Любовь Родионова, Елена Яковлева, 
Полина Молодова и Светлана Кисло-
ва. Память об их сыновьях и мужьях 
увековечена в названиях улиц, школ 
и скверов городов Челябинской обла-
сти. 6 марта председатель областного 
парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») поздравил женщин с 
наступающим праздником. Во встре-
че также приняли участие вице-спикер 
регионального парламента Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») и 
председатель комитета по информаци-
онной политике Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»).

– Восьмое марта – важный празд-
ник, – обратился Владимир Викторо-
вич к вдовам и матерям. – Не зря 
он ассоциируется с весной, женской 
красотой, любовью. С женщинами 
связано все самое лучшее, что есть в 
нашей жизни: дети, семья, любовь, 

поддержка мужчин, которые так в ней 
нуждаются. Вы с честью и гордостью 
несете по жизни и подаете пример вер-
ности традициям, мужьям, сыновьям. 
От себя и от имени своих коллег по-
здравляю вас с 8 Марта, желаю пре-

жде всего оставаться такими, какие 
вы есть, оптимизма, желания жить, 
создавать, воспитывать наше подрас-
тающее поколение. Знайте, что рядом 
с вами есть люди, которые поддержат 
и проявят заботу.

Понимая значимость подвигов и 
чтя светлую память погибших воинов, 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области уделяют большое 
внимание их семьям и оказывают все-
возможную поддержку. Вот и во время 
этой встречи в беседе за чашкой чая 
законодатели поинтересовались о бес-
покоящих их проблемах и возможности 
оказать необходимую помощь. Вдова 
Героя Российской Федерации Сергея 
Кислова Светлана Алексеевна попросила 
оказать содействие по благоустройству 
могилы мужа, которая находится в го-
роде Коркино. Любовь Федоровна, мама 
Героя России гвардии майора Евгения 
Родионова, попросила депутатов помочь 
школе № 68 города Челябинска с бла-
гоустройством музея памяти ее сына. 
Школа носит имя Евгения Родионова. 

Некоторые просьбы женщин носи-
ли и личный характер. Например, мать 
Александра Яковлева Елена Ивановна 
попросила депутатов помочь с ремонтом 
подъезда. Силами жильцов и управляю-
щей компании решить этот вопрос не 
получается.

– Раньше я не обращалась с какими-
либо личными просьбами к Владимиру 
Викторовичу, только по общим вопросам. 
Но для нас ремонт в подъезде – вопрос 
наболевший. У представителей власти 
больше влияния и возможностей, чем у 
жителей и управляющей компании.

Владимир Викторович помнит о на-
ших семьях и помогает. Такие встречи 
дают силы жить дальше и радоваться 
жизни, даже несмотря на то что мой 
сын погиб 8 марта. Появляется вера в 
будущее, в то, что солнце будет светить, 
наступит новая весна, что жизнь про-
должается.

Сыну Елены Ивановны Александру 
было 19 лет, когда он погиб смертью ге-
роя при выполнении боевого задания в 
Грозном. В ходе боя им было уничтожено 
четыре огневые точки боевиков. Несмо-
тря на ранения, он не покинул поле боя. 
В ходе очередной рукопашной схватки 
рядовой Александр Яковлев был убит 
выстрелом в грудь.

Все вопросы, поднятые женщинами, 
были  взяты на контроль. Владимир Вик-
торович пообещал решить их в кратчай-
шие сроки и отметил, что матери и вдовы 
в любой момент могут рассчитывать на 
поддержку парламентариев.

– Не нужно ждать этой встречи, вы в 
любое время можете к нам обратиться, 
мы всегда откликнемся и постараемся 
принять самые необходимые и исчерпы-
вающие меры.

Гостьям вручили почетные грамоты 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, премии и праздничные 
подарки.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Быть женщиной – высокая и почетная миссия. Во 
всех культурах мира женщина – хранительница до-
машнего очага, продолжения жизни на земле. Нести 
это имя на протяжении всей жизни и хранить его свя-
щенную чистоту, заботиться и поддерживать мужа, 
воспитывать детей сложно. Особенно тяжело, но и по-
четно быть женою и матерью военного. Бессонные 
ночи, переживания, слезы и ожидания встречи – их по-
стоянные спутники. Порой судьба распоряжается так, 
что кому-то из сыновей и мужей не суждено больше 
вернуться домой. А любящим и вкладывающим всю 
душу матерям и женам достается боль утраты и свет-
лая память о героизме и подвиге дорогих мужчин.

Владимир МЯКУШ, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Традиционно в канун Международного женского дня 
мы встречаемся с представительницами лучшей полови-
ны человечества, женщинами, которые внесли огромный 
вклад в воспитание своих детей и поддержку мужей, и 
поздравляем их с праздником 8 Марта. Это матери и вдовы 
Героев Российской Федерации. В их лице мы отдаем дань 
уважения всем женщинам. Эти встречи  носят не только 
торжественный, но и рабочий характер. На них мы заостря-
ем внимание на тех проблемах, которые существуют у этой 
категории женщин,  анализируем то, что сделано, намечаем 
планы. Конечно, такие просьбы для нас первоочередные и 
мы стараемся выполнить те обязательства, которые берем 
на себя. Мы благодарны женщинам, которые воспитали 
детей, удостоенных звания Героя Российской Федерации. 
Это наша гордость, и мы должны отдать дань тем подвигам, 
которые они совершили, и сказать слова благодарности в 
адрес этих матерей. На встрече я от всей души поздравил 
приглашенных с наступающим Международным женским 
днем. Хочу поздравить также всех женщин Челябинской 
области. Я выражаю большую благодарность и признатель-
ность за то, что они делают для воспитания детей, для под-
держки мужей и развития нашей области. Россия держится 
на женщинах. Все мужчины понимают это и каждый день 
живут, любят, радуются жизни благодаря своим бабушкам, 
матерям, сестрам, женам, дочерям. Это действительно тот 
праздник, когда мужчины должны встать на колени перед 
женщинами и говорить им самые прекрасные слова, ведь 
без них мы не можем жить.

Россия деРжится на женщинах
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Первое рабочее совещание по 
мониторингу изменения раз-
мера коммунальных плате-

жей провел первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Юрий Карликанов. На совещании 
было отмечено, что власти региона 
при принятии решений руководство-
вались основным критерием – недо-
пустимостью социальных последствий 
для граждан вследствие роста ком-
мунальных платежей. Так, удалось не 
допустить социальной напряженности 
в вопросе по оплате общедомовых 
нужд. До утверждения общедомовых 
нормативов для многоквартирных 
домов, где не установлены приборы 
учета, решено не вводить подобный 
вид платежа, а также в связи с неопре-
деленностью понятия «общедомовое 
имущество». Взвешенное решение по-
зволило избежать повторения ситуа-
ции с соседними регионами – Курган-
ской и Свердловской областями. 

Тарифная политика в регионе остает-
ся взвешенной. На совещании, которое 
вел Юрий Карликанов, озвучил инфор-
мацию руководитель ГК «Единый тариф-
ный орган Челябинской области» Сергей 
Образцов. В частности, была озвучена 

информация о том, что по результатам 
мониторинга стоимости коммунальных 
услуг в нашем регионе в 2013 году не 
отмечено увеличения платежей в связи 
с изменением тарифов. Последний рост 
тарифов на коммунальные услуги прои-
зошел 1 сентября 2012 года, следующее 
изменение планируется только с 1 июля 
2013 года. В трех муниципальных об-
разованиях перешли к начислению пла-
ты за теплоснабжение с периода «за 12 
месяцев» на период «за семь месяцев» 
(фактическое время отопительного сезо-
на). Это привело к росту оплаты в осенне-
зимний период, но к снижению в летние 
месяцы. Таким образом, в среднем по 
году плата за отопление не увеличилась.

Совместная работа исполнительной 
и законодательной власти по монито-
рингу коммунальных платежей будет 
продолжена. Любые решения в тариф-
ной политике будут приниматься с уче-
том реальной экономической ситуации 
и с учетом социальных последствий для 
населения.

Напомним, 25 февраля 2013 года на 
совещании по тарифам ЖКХ президент 
Владимир Путин дал поручение не до-
пустить резкого необоснованного роста 
платы за коммунальные услуги. 

Для большой части населения области 
самая важная и волнующая проблема – 
квартирный вопрос. Причем озадачены им 
не только те, кто не приобрел в собствен-
ность жилье, но и те, кто имеет «зеленку» 
на квартиру, но не может содержать свое не-
движимое имущество. Когда-то в советские 
времена все были арендаторами и жили в 
квартирах по социальному найму. Затем на-
чалась эпоха приватизации и все стали сроч-
но переводить свои квадратные метры в 
частную собственность. Как оказалось, быть 
собственником – значит не только иметь воз-
можность распоряжаться своей недвижимо-
стью, но и нести бремя по ее содержанию, 
которое кому-то сегодня не под силу. И вот в 
Правительстве Российской Федерации под-
няли вопрос о разработке закона об аренд-
ном жилье и доходных домах.

Эту тему 27 февраля в прямом эфире еже-
недельной программы «Законодательная 
среда» на радио «Комсомольская правда» 

обсуждали ведущие программы с первым заме-
стителем председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председателем комитета 
по строительной политике Юрием Карликановым.

Не так давно в коридорах органов, занимаю-
щихся приватизацией жилого фонда, можно было 
наблюдать километровые очереди всех тех, кто в 
последний момент решил приватизировать квар-
тиру. В середине февраля в стране снова продлили 
срок проведения бесплатной приватизации жилья 
для всех категорий граждан на два года – до 1 мар-
та 2015 года. Но наверняка мало кто из тех, кто по-
дал документы или только собирается это сделать, 
просчитывал, сможет ли он содержать имущество, 
которое хочет получить в свои руки.

– Каждый человек должен сам для себя опреде-
лить, нужна ли ему эта собственность, – рассказы-
вает Юрий Карликанов. – Сегодня у собственников 
жилья уже есть понимание того, что его нужно не 
только приобрести в собственность, но еще и со-

держать. А содержать нужно не только квартиру, 
которую приватизировали, а еще и общедомовое 
имущество и платить за него налог. К общедо-
мовому имуществу относятся лифты, подъезды, 
прилегающие к домам территории, крыши.

Альтернатива собственному жилью – жилье 
арендное. Так, например, в Европе около 80 про-
центов жилья находится в собственности у государ-
ства. Люди живут в квартирах и домах на правах 
нанимателя. Такой вид жилья был бы выходом и 
для многих семей, которые по различным жиз-
ненным обстоятельствам не имеют возможности 
купить квартиру. Как рассказал Юрий Раифович, в 
нашей стране присутствует перспектива развития 
арендного жилья.

– Сегодня у нас пока что все увлеклись прива-
тизацией. Но арендное жилье – это не только вре-
менное место жительства для тех, кто собирается в 
будущем приобрести жилье собственное. Основная 
масса населения не может себе позволить купить 
квартиру. Есть категории граждан, которые не 
имеют той социальной поддержки, которая за-

конодательно для них определена. Об этом тоже 
нужно думать, и поэтому нам придется заниматься 
арендным жильем. Правительство Российской Фе-
дерации уже занимается разработкой закона об 
арендном жилье, о доходных домах, который, мы 
надеемся, в этом году будет внесен в Госдуму. Если 
его примут, то мы вообще будем иметь понимание 
и представление, что такое арендное жилье, что 
такое жилье по найму. Естественно, нам придется 
внести очень много изменений в налоговое за-
конодательство региона, Жилищный и Градострои-
тельный кодексы для того, чтобы можно было за-
щитить как арендатора, так и арендодателя, чтобы 
прописать взаимоотношения между этими двумя 
сторонами.

Одна крупная строительная компания Челябин-
ской области год назад решила построить аренд-
ный дом для студентов одного из наших крупных 
челябинских университетов. Идея действительно 
была очень хорошая: мест в общежитии не хватает, 
снимать частное жилье многим не по карману, а 
это был бы дом с комендантом, рядом с универ-
ситетом. Но проект так и не был реализован. Как 
объяснил Юрий Карликанов, это случилось потому, 
что сейчас строительным компаниям невыгодно 
строить и содержать доходные дома.

– Строить арендное жилье можно и из средств 
федерального или областного бюджета. У нас есть 
проект строительства 22 тысяч квадратных метров 
такого жилья в Сосновском районе. Реализовав его, 
мы сможем удовлетворить 400 семей, стоящих в 
очереди. Но мы понимаем, что потребность гораз-
до больше. Средств бюджета, чтобы удовлетворить 
все потребности, будет недостаточно. Поэтому к 
этому направлению нужно привлекать и частный 
бизнес. Строительному бизнесу должно быть это 
выгодно. К решению этой задачи нужно подойти 
очень внимательно и продумать льготы и префе-
ренции, которые позволили бы строителям идти в 
это направление. Они могут построить дом и про-
сто его продать. Если говорить о доходном доме, 
то здесь должен быть процесс окупаемости, инте-
рес для фирмы, хотя бы в какой-то долгосрочной 

перспективе. Пока такой перспективы строитель-
ные компании не видят. В первую очередь нужно 
разобраться с выделением земли. Это должна быть 
или бесплатно выделенная земля, или, по крайней 
мере, она должна быть обеспечена инфраструкту-
рой. Сейчас все эти дополнительные нагрузки ло-
жатся в себестоимость квадратного метра жилья. 
После того как дом построен и сдан в эксплуата-
цию, встает вопрос о его содержании и налоговых 
выплатах. Чтобы у нас развивалось направление 
арендного жилья и доходных домов, нужно предо-
ставить бизнесу интересные и выгодные для него 
условия. Если они будут, то он сориентируется и 
самостоятельно пойдет в это направление.

Каков будет размер платы за квартиру в до-
ходном доме, сейчас сказать сложно. По мнению 
гостя эфира, она будет регламентироваться ценами 
на частном арендном рынке и классом доходного 
дома – бизнес или эконом. Примеры доходных 
домов на территории УрФО или в России, которые 
можно было бы взять за эталон, нашим законо-
дателям и строителям неизвестны. Они постоянно 
изучают и анализируют этот рынок. Пока в этом на-
правлении бизнес не развивается, и наша область 
может стать его первооткрывателем. Сегодня лю-
бой, кто посчитает, что содержать свою недвижи-
мую собственность ему не под силу, может пройти 
процедуру реприватизации и жить в квартире на 
правах социального найма.

Напомним, что программа «Законодательная 
среда» – совместный проект областного парламен-
та и радио «Комсомольская правда». Каждую среду 
в 8.30 на частоте 95.3 FM гость программы, один из 
депутатов Законодательного Собрания Челябин-
ской области, в прямом эфире в простой и доступ-
ной форме расскажет о законах и парламентской 
ситуации в регионе, ответит на вопросы ведущих и 
радиослушателей. Кроме того, жители Южного Ура-
ла могут предлагать темы для следующих эфиров. 
Те, кто не успел прослушать программу в прямом 
эфире, могут найти ее аудиозапись на сайте Зако-
нодательного Собрания www.zs74.ru.

Оксана ВЕЛИКАЯ

«Законодательная сРеда» об аРендном жилье

РаЗмеР оплаты За коммунальные  
услуги – под депутатским контРолем  

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш ( фракция 
«Единая Россия») дал поручение депутатскому корпусу провести монито-
ринг размера оплаты за коммунальные услуги в муниципалитетах области. 
Мониторинг будет проводиться силами представителей «Народного контро-
ля» и проекта «Управдом». Вопросы по теме размеров платежей за комму-
нальные услуги принимаются по телефону горячей линии 8-800-444-00-15. 

На дополнительных выборах 
депутатов в Собрание Бре-
динского муниципального 

района победил Владимир Сукач, ко-
торый получил 262 голоса (49,43%). 
Всего в выборах в районе приняли 
участие 530 человек.

На выборах главы Карталинского 
городского поселения избиратели 
поддержали Михаила Усольцева, за 
него проголосовали 49,43% (1382 
голоса из 2282 участвовавших в вы-
борах).

В Совете депутатов Еленинского 
сельского поселения Карталинского 
муниципального района будет ра-
ботать Владимир Цыбанов (избира-
тельный округ № 2) и Светлана Сирик 
(округ № 3). За них проголосовали 
62,05 и 36,15% жителей.

На выборах главы Берегового 
сельского поселения Каслинского 
района при явке 36,31% победил 
Михаил Санатин, который набрал 
52,42% голосов.

В Кунашакском районе на допол-

нительных выборах депутатов Сове-
та депутатов Халитовского сельского 
поселения избиратели поддержали 
Нурзифу Сиражеву, отдав ей 65,31% 
голосов. Явка составила 45,37%. 
На дополнительных выборах депу-
татов Совета депутатов Саринского 
сельского поселения победила Тас-
лима Миржанова, которая набрала 
82,61% голосов избирателей при 
явке 53,49%.

В Снежинском городском округе 
в Собрание депутатов четвертого со-
зыва прошла Людмила Панова, она 
набрала 104 голоса из 322 участво-
вавших в дополнительных выборах.

В Сосновском районе на дополни-
тельных выборах депутатов Совета 
депутатов Кременкульского сельского 
поселения в избирательном округе 
№ 1 победил Иргали Мужагидтинов, 
набравший 94,51% голосов, в изби-
рательном округе № 6 – Александр 
Желтов (81,38%). На дополнительных 
выборах депутатов Совета депутатов 
Вознесенского сельского поселения 
победили Валерия Гришина по изби-
рательному округу № 5 и Иван Ко-
ноненко по избирательному округу 
№ 8. За них проголосовали 59,15 и 
58,93% жителей. На дополнительных 
выборах депутатов Совета депутатов 
Полетаевского сельского поселения 
прошел Станислав Башлыков. Он на-
брал 82 (43,62%) голоса из 188 уча-
ствовавших избирателей.

Таким образом, члены партии 
«Единая Россия» на выборах 10 марта 
2013 года завоевали 14 из 18 ман-
датов в органах муниципального са-
моуправления.

ВыбоР сделан
Как сообщает областная избирательная комиссия Челябинской 

области, по результатам голосования на дополнительных выбо-
рах депутатов в Собрание Ашинского муниципального района по 
избирательному округу № 7 победил Виктор Лукьянов, который 
набрал 139 из 238 голосов избирателей, что составляет 58,4%. В из-
бирательном округе № 16 победу одержал Алексей Решетов, за него 
проголосовало 220 из 380 участвовавших в выборах, это 57,89%. В 
округе № 16 207 из 271 избирателя поддержали Владимира Кулико-
ва (76,38%).
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В 2011 году в России началась 
реализация проекта по модер-
низации системы общего обра-
зования. В рамках этой работы 
перед всеми субъектами РФ пре-
зидентом была поставлена за-
дача поднять заработную плату 
учителей до уровня средней по 
экономике региона. Происходило 
это везде по-разному. На одном 
из заседаний Законодательного 
Собрания Челябинской области 
председатель Владимир Мякуш 
предложил коллегам провести 
мониторинг роста оплаты труда 
педагогических работников во 
всех муниципалитетах области. 6 
марта заместитель председателя 
областного парламента, предсе-
датель комитета по социальной 
и молодежной политике, культу-
ре и спорту Александр Журавлев 
в эфире радио «Комсомольская 
правда» поделился первыми ре-
зультатами работы.

– Недавно депутаты южно-
уральского парламента провели 
мониторинг зарплат педагогиче-
ских работников в территориях 
области. Они выезжали в школы 
своих избирательных округов, 
сами педагоги присылали пись-
ма с зарплатными квиточками. 
Как еще проводилась работа и 
насколько успешно удалось ее вы-
полнить?

– В области реализуется програм-
ма модернизации образования. Ее 
основная цель не только поднятие за-
работной платы учителей, как думают 
многие, а укрепление материальной 
базы школ. Эта задача была постав-
лена президентом и правительством 
Российской Федерации в рамках про-
екта «Наша новая школа». Депутаты, 
как избранники народа, активно под-
ключились к этой работе. На укрепле-
ние материальной базы направлены 
средства из федерального бюджета. 
За счет этого в областном бюджете 
высвобождаются деньги, которые как 
раз и направляются на повышение 
заработной платы педагогов. Однако 
вскоре к нам стали поступать обра-
щения и заявления о том, что у не-
которых зарплата не растет, а у кого-то 
ее подняли, но она не соответствует 
среднему уровню по экономике об-
ласти. На одном из заседаний Законо-
дательного Собрания мы обсуждали 
эту проблему. Владимир Викторо-
вич предложил провести массовый 
анализ и сделать выводы. Тогда же 
нами было опубликовано обращение 
к педагогам «Помоги депутату: пока-
жи свою зарплату». Идею провести 
мониторинг поддержали губернатор 
Михаил Юревич и министр образо-
вания и науки Челябинской области 
Александр Кузнецов. Депутаты встре-
чались с руководителями образова-
тельных учреждений и смотрели все 
документы. Проводили встречи и с 
коллективами, узнавали у них о ситуа-
ции, о возможных причинах возник-
ших затруднений. К сожалению, ино-
гда руководители не идут на открытый 
диалог со своими подчиненными. Мы 
сыграли роль проводников между ру-
ководством школы и ее работниками. 
Таким образом, некоторым директо-
рам пришлось выйти на диалог со 
своим коллективом и ответить на во-
просы. Мы уже проанализировали за-

работную плату педагогов за ноябрь, 
декабрь и январь. Для анализа были 
выбраны, конечно, не совсем показа-
тельные месяцы. В декабре, как пра-
вило, начисляют премии и отпускные 
для тех, кто уходит в отпуск в январе. 
За январь из-за каникул все получа-
ют зарплату поменьше. Из-за этого 
в цифрах появились расхождения, 
но мы смогли сформировать пред-

ставление о ситуации. Мы проводили 
мониторинг не с целью наказать, а 
для того, чтобы посмотреть, услышать 
и помочь.

– Что показали цифры? Как и 
везде ли выросла зарплата?

– Перед депутатами было постав-
лено несколько задач. Во-первых, 
посмотреть, есть ли реальный рост 
зарплаты педагогов. Во-вторых, выяс-
нить, выросла ли она до уровня сред-
ней по экономике муниципального 
образования. В-третьих, соотнести 
зарплату педагогических работников 
и управленческого аппарата. По ито-
гам проверки мы сделали вывод, что 
рост произошел везде. Мы проверя-
ли учреждения, из которых приходил 
сигнал о том, что зарплату там не 
подняли. Если эти факты подтверж-
дались, то выясняли, в чем причина. 
Практически везде, за исключением 
нескольких округов, зарплата превы-

сила или равнялась средней по эко-
номике этого муниципального обра-
зования. 

Когда мы сравнивали зарплату ру-
ководства и педагогических работни-
ков, мы видели очень разные цифры. 
Сразу нужно сказать, что расчеты за-
работной платы разные, но денеж-
ный фонд оплаты труда у учреждения 
один. Поэтому если административно-

управленческий персонал начисляет 
себе зарплату больше, то он берет 
ее из единого фонда и, соответствен-
но, педагогам уже остается меньше. 
Были случаи, когда зарплата отлича-
лась в четыре-пять раз! Губернатор 
назвал такую ситуацию неправильной 
и неэтичной. Все эти данные мы от-
правили в министерство образования 
и науки и попросили их разобраться 
в ситуации. По нашему мнению, если 
зарплата руководства школы в 2 – 2,5 
раза превышает зарплату педагогов, 
то это еще нормально. Большая раз-
ница уже вызывает вопросы.

После проверок депутаты выдви-
нули ряд предложений по решению 
проблемных ситуаций, которые они 
увидели. Например, поступило пред-
ложение размер заработной платы 
административно-управленческого 
персонала поставить в зависимость 
от результатов работы учебного за-

ведения, а стимулирующие доплаты у 
педагогических работников поставить 
в зависимость от показателей их ра-
боты. Все поступившие предложения 
были также переданы в министерство 
образования и науки Челябинской об-
ласти.

– Кому именно повысили зара-
ботную плату?

– Программа модернизации кос-
нулась только тех учреждений, ко-
торые реализуют программу общего 
образования. К ним относятся школы. 
Все дошкольные профессионально-
технические учреждения, высшие 
учебные заведения в эту программу 
не попали. Кто такой педагог? Вначале 
шел разговор о повышении зарплаты 
учителей, но в школах есть и учителя 
дополнительного образования, психо-
логи. Поэтому было принято решение 
о включении их в состав педагогиче-
ских работников.

– Способствует ли повышение 
зарплаты привлечению молодых 
специалистов в школы? Не се-
крет, что все в первую очередь 
интересуются размером оплаты 
труда.

– Одно из предложений наших 
депутатов касалось необходимости 
продумать систему стимулирования 
молодых специалистов, которые не 
имеют стажа. Министерство образо-
вания и науки Челябинской области 
рекомендовало муниципалитетам 
увеличить должностной оклад педаго-
гам. Теперь молодой специалист, при-
ходя в школу, будет получать несколь-
ко больше. Тем не менее одной этой 
меры недостаточно. Нужно создать 
стимулирующие доплаты для хорошо 
работающего молодого специалиста, 
чтобы его удержать его в школе.

– Вы говорили, что постара-
лись, чтобы зарплата учителей 
все-таки превосходила среднюю 
по территории. А как террито-
риальный фактор влияет на нее?

– А вот средняя заработная плата 
по экономике области оказывает непо-
средственное влияние. Если в декабре 
средний по экономике области уровень 

оплаты труда составлял примерно 29 
тысяч рублей, то средняя заработная 
плата педагогических работников до-
стигла 29 тысяч рублей. Но это произо-
шло и за счет стимулирующих доплат, 
которые были выплачены в этот месяц.

– Недавно мы со слушателями 
обсуждали эту тему, и некото-
рые говорили, что в Москве пе-
дагоги неплохо живут даже при 
столичном уровне цен. Можно ли 
говорить о достижении некоего 
общефедерального уровня зар-
плат?

– Наверное, нет. Зарплата все равно 
рассчитывается по среднему уровню 
экономики региона. Если сегодня сред-
няя зарплата в Москве составляет 50 
тысяч рублей, а у нас 29, то мы в любом 
случае не достигнем московского уров-
ня. Программа модернизации заклю-
чается в том, чтобы обеспечить равную 
доступность, а самое главное – высо-
кий уровень качества образования. Мы 
говорили о том, что вне зависимости 
от того, где учитель работает, он дол-
жен получить достойную зарплату. Мы 
не можем сравнять ее по всей России. 
Если бы мы были маленькой Швейца-
рией, то можно было бы установить 
средний показатель, а у нас большая 
территория, на которой в разных регио-
нах разные условия проживания.

– Как можно устранить или 
как уже устранен фактор субъ-
ективности руководителей в на-
числении зарплаты? 

– Наверное, мы никогда субъек-
тивную сторону в этом вопросе не 
устраним. Это зависит от руководителя. 
Если он грамотный человек, который 
переживает за дело, учреждение, свой 
коллектив, то, соответственно, будет 
стараться его поддерживать и моти-
вировать. Почему мы и заговорили о 
контракте руководителя. Каково его 
назначение? Работодатель, которым 
выступает либо министерство образо-
вания и науки, либо глава соответству-
ющего муниципального образования, 
заключает трудовой контракт с дирек-
тором и осуществляет за ним контроль. 
Важно, чтобы он был четким, ненавяз-
чивым, но достаточно жестким. Как по-
казали результаты нашей работы, ряд 
руководителей школ после проверки 
изменили ситуацию: снизили свою зар-
плату и повысили ее педагогам. Но, 
к сожалению, субъективный фактор 
всегда был, есть и будет. Поэтому под-
бор руководящего состава – это очень 
важная работа.

Александр Леонидович также от-
метил, что депутаты намерены про-
должить мониторинг зарплат пе-
дагогов. В течение 2013 года будет 
продолжена работа по поддержанию 
зарплаты педагогов на уровне сред-
ней по экономике.

Напомним, что каждую среду в 8.30 
на радио «Комсомольская правда» 
(95,3 FM) гость программы «Законода-
тельная среда», один из депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской 
области, в прямом эфире рассказывает 
о законах и парламентской ситуации 
в регионе, отвечает на вопросы веду-
щих и радиослушателей. Кроме того, 
жители Южного Урала могут предла-
гать темы для следующих эфиров. Те, 
кто не успел прослушать программу 
по радио, могут найти ее аудиозапись 
на сайте Законодательного Собрания 
www.zs74.ru.

Оксана ВЕЛИКАЯ

пеРВые итоги монитоРинга ЗаРплат учителей
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5 марта на базе Челябинского 
трубопрокатного завода Союз про-
мышленников и предпринимате-
лей Челябинской области провел 
круглый стол «Промышленность и 
экологическая безопасность в Че-
лябинской области». Руководители 
ведущих областных предприятий, 
представители государственной 
власти и общественности собра-
лись, чтобы обсудить итоги приро-
доохранных мероприятий на про-
изводствах за последние годы и 
дальнейшие планы в этой сфере.

2013 год в России 
объявлен Годом 
охраны окру-

жающей среды. Как сказал руково-
дитель круглого стола, председатель 
комитета Законодательного Собрания 
Челябинской области по экологии и 
природопользованию, председатель 
совета директоров ЧТПЗ, первый 
вице-президент СПП Александр Федо-
ров (фракция «Единая Россия»), это 
хорошая возможность, чтобы сделать 
реальные шаги в плане снижения тех-
ногенной нагрузки на окружающую 
среду.

Челябинская область обладает 
значительным промышленным по-
тенциалом. Ее развитие определяют 
металлургический, машинострои-
тельный, топливно-энергетический, 
строительный, аграрный комплексы. 
Это позволяет региону успешно раз-
виваться и решать многие социальные 
проблемы.

Но развитие промышленности не-
избежно ведет к возникновению эко-
логических проблем – загрязнению 
атмосферного воздуха, водных и зе-
мельных ресурсов. Наш регион про-
мышленный, поэтому значительная 
часть экологических проблем связана 
с его предыдущим развитием.

Министр радиационной и эколо-
гической безопасности Челябинской 
области Александр Галичин рассказал 
участникам круглого стола, что в об-
ласти снижается количество предпри-
ятий, имеющих разрешение на выбро-
сы сверх установленных нормативов. 
В 2000 году таких предприятий на тер-
ритории области было 45, на начало 
2013 года осталось четыре. К началу 
2016 года все предприятия должны ис-
ключить сверхнормативные выбросы. 
Также разработан проект областной 
целевой программы по созданию тер-
риториальной системы экологического 
мониторинга Челябинской области, ко-
торая рассчитана на три года. В рамках 
территориальной системы экологиче-
ского мониторинга планируется разра-

ботка рекомендаций для предприятий 
по оснащению источников выбросов 
приборами автоматического контроля 
по формированию единого информа-
ционного пространства получения и 
обработки данных о загрязнении окру-
жающей среды. Планируется, что дан-
ные производственного и экологиче-
ского контроля будут размещаться на 
сайтах муниципальных образований. 
Это позволит обеспечить население 
информацией о состоянии атмосфер-
ного воздуха.

Еще одно важнейшее направле-
ние в природоохранной деятельности 
предприятий Челябинской области – 
снижение сбросов загрязненных сточ-
ных вод в водные объекты.

По данным министерства радиаци-
онной и экологической безопасности 
Челябинской области, в 2011 году в 
перечне регионов с наибольшим объ-
емом сбрасываемых в поверхностные 
воды загрязненных сточных вод Челя-
бинская область занимает пятое место. 
В 2012 году министерство провело 14 
проверок, в ходе которых было выяв-
лено 21 нарушение в сфере обращения 
с водоотведением сточных вод. 

В настоящее время в рамках об-
ластной целевой программы «Чистая 
вода» на территории Челябинской об-
ласти в 2010 – 2020 годы осуществля-
ется разработка рабочего проекта на 
строительство объектов, снижающих 
влияние загрязненного стока с терри-
тории Карабашского городского округа 
на качество воды Аргазинского водо-
хранилища.

Александр Федоров поинтересовал-
ся у министра, как решается проблема 
очистки воды реки Миасс. Александр 
Галичин отметил, что решение про-

блемы чистоты воды в Аргазинском 
водохранилище, реке Миасс и Шерш-
невском водохранилище – самая глав-
ная задача, потому что большая часть 
населения области пользуется водой 
из этих источников. На первом этапе 
выполнена работа по установлению 
водоохранных зон для этих объектов.

Первый заместитель губернатора 
Челябинской области Сергей Комяков 
добавил, что основная проблема про-
граммы «Чистая вода» – это недо-
статочное финансирование. Ее общая 
стоимость составляет порядка 32 
миллиардов рублей. Большая часть 
из этих средств – это внебюджетные 
источники. В настоящее время идет 
поиск инвесторов на условиях государ-
ственного частного партнерства. Также 
усложняют ход реализации програм-
мы муниципальные округа, которые 
не осваивают средства, выделяемые 
на это направление.

Немаловажным вопросом в по-
вестке круглого стола была проблема 
утилизации промышленных и твердых 
бытовых отходов. Как заметил Алек-
сандр Федоров, для Челябинской об-
ласти это серьезная проблема.

– На Южном Урале ежегодно об-
разуется 90 миллионов тонн отходов, 
из которых более 95 процентов со-
ставляют отходы промышленных 
предприятий. Они могут быть пуще-
ны на переработку. Чтобы повысить 
заинтересованность предприятий в 
переработке отходов и стимулировать 
внедрение малоотходных технологий, 
потребовалось изменение региональ-
ного законодательства – в 2012 году 
принят Закон Челябинской области 
«Об отходах производства и потребле-
ния».

Министр промышленности и при-
родных ресурсов Челябинской области 
Егор Ковальчук в своем докладе рас-
сказал участникам круглого стола, что 
основное количество отходов обра-
зуется предприятиями добывающей, 
металлургической, энергетической, 
машиностроительной промышлен-
ности.

– В настоящее время наблюдается 
ряд факторов, которые сдерживают 
развитие сферы переработки промыш-
ленных отходов. Это несовершенная 
нормативно-правовая база, отсутствие 
целевой программы, недостаток фи-
нансовых и инвестиционных ресурсов, 
в том числе собственного капитала и 
оборотных средств предприятий для 
развития сферы переработки произ-
водственных отходов. В соответствии 
с ФЗ «Об отходах производства и по-
требления» право собственности на 
отходы принадлежит собственникам 
сырья, от использования которого эти 
отходы образовались. Но здесь неред-
ко возникает ситуация, когда отходы 
принадлежат одному юридическому 
лицу, а земля, на которой они нахо-
дятся, может быть в ведении не про-
сто другого лица, а нескольких лиц 
с совершенно противоположными 
интересами. А обязанность финанси-
рования проектов, направленных на 
переработку отходов, возлагается на 
собственников. Третий фактор, сдер-
живающий развитие сферы перера-
ботки промышленных отходов, – вы-
сокая стоимость современных высоко-
эффективных технологий. Результатом 
переработки являются относительно 
дешевые и недорогие продукты, сле-
довательно, срок окупаемости проек-
тов достаточно большой.

Сергей Комяков предложил еще 
один способ стимулирования пред-
приятий по переработке отходов:

– Поддержкой могут быть инве-
стиционные налоговые кредиты. 
Предприятие вкладывает средства в 
природоохранные объекты, получает 
на какой-то период времени налого-
вые преференции, а потом по реали-
зации их возвращает.

За последние годы на предприяти-
ях Челябинской области вступили в 
строй действующих современные про-
изводства на основе экологически чи-
стых технологий, такие как стан-5000 
на ОАО «ММК», цех «Высота-239» на 
ОАО «ЧТПЗ», рельсобалочный цех на 
ОАО «ЧМК» и другие.

По итогам заседания круглого стола 
участники пришли к выводу, что для ре-
шения проблем в области обеспечения 
экологической безопасности в Челябин-
ской области необходимо продолжать 
обеспечивать баланс экономических 
и экологических интересов бизнеса и 
общества, продолжать модернизацию 
промышленного производства, вне-
дрять современные малоотходные и 
ресурсосберегающие технологии и ак-
тивнее использовать экономические 
механизмы, стимулирующие хозяйству-
ющие субъекты к переходу на наилуч-
шие существующие технологии. Также 
участники круглого стола выдвинули 
ряд предложений Законодательному 
Собранию Челябинской области по со-
вершенствованию нормативной право-
вой базы, а областное правительство 
попросили рассмотреть возможность 
ускорения принятия областной целевой 
программы по переработке промыш-
ленных отходов в Челябинской области.

Оксана Великая

чистота пРиРоды – Залог жиЗни
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12 марта депутаты всех уровней со-
берутся на парламентскую ассамблею. 
Приглашение на ассамблею получили де-
путаты Государственной Думы, Законода-
тельного Собрания, районных и городских 
собраний, сельских поселений. В повестке 
заседания обсуждение двух наиболее зна-
чимых вопросов: создание региональных 
систем капитального ремонта и реализа-
ция общероссийского проекта «России ва-
жен каждый ребенок».

 

Многолетний опыт работы парла-
ментской ассамблеи уже доказал 
свою эффективность. Раз в год на-

родные избранники всех уровней – от Госу-
дарственной Думы до отдаленных сельских 
поселений – встречаются вместе. Ассамблея 
– широкая площадка для обмена мнениями 
и обсуждения наиболее злободневных вопро-
сов. Объединение депутатов позволяет про-
водить единую политику не только во всем 
регионе, но и в отдельных городах и сельских 
поселениях.

В повестку очередного заседания ассамблеи 
вошли наиболее актуальные вопросы. Один 
из них посвящен реализации общероссийско-
го проекта «России важен каждый ребенок». 
Проект уже стартовал на Южном Урале, со-
ставлена дорожная карта проекта – перечень 

первоочередных мероприятий, направленных 
на решение проблемы социального сиротства. 
Напомним, что президент России Владимир 
Путин подписал указ об усилении мер в сфере 
решения проблем детей, оставшихся без по-
печения родителей. Ряд мер, которые призва-
ны устранить социальное сиротство, упростить 
процедуру усыновления детей-сирот, повысить 
качество жизни в детских домах и интернатах, 
уже реализуется на федеральном уровне. Вла-
стями поставлена задача к 2018 году сократить 
количество детей-сирот в стране вдвое.

Второй вопрос повестки ассамблеи – наи-
более актуальный и злободневный. Депутаты 
обсудят законотворческие, социальные и эко-

номические аспекты создания региональных 
систем капитального ремонта. В Законода-
тельном Собрании уже создана рабочая группа 
по созданию нормативно-правовой базы для 
решения и реализации этого вопроса. Пробле-
ма финансирования капитальных ремонтов в 
многоквартирных домах будет обсуждена со 
всех сторон. Перед депутатами выступят пред-
ставители министерства, управляющих компа-
ний и муниципалитетов. 

После заседания ассамблеи народные из-
бранники смогут вернуться в свои территории 
с пониманием сложных вопросов и проводить 
разъяснительную работу среди населения.

Ольга ВАЛЕНТИНОВА

паРламентская ассамблея обсудит стРатегические пРоекты
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6 марта 2013 года в 
ДК ЧЭРЗ депутаты Зако-
нодательного Собрания 
Челябинской области 
Петр Дементьев, 
Виктор Чернобро-
вин, Игорь Свеженцев, Ни-
колай Янов (члены фракции 
«Единая Россия») сердечно 
поздравили с прекрасным ве-
сенним праздником – Между-
народным женским днем всех 
женщин Калининского района.

«Вы воплощение любви, 
верности, нежности, 
материнского тепла, 

и ваша взвешенность и мудрость 
являются залогом мира и согла-
сия в обществе», – отметил Петр 
Дементьев.

Виктор Чернобровин выразил 
искреннее уважение и признатель-
ность каждой женщине за еже-
дневную заботу о семье, активную 
жизненную позицию, весомый 
вклад в социально-экономическое 
развитие нашего государства.

Игорь Свеженцев пожелал, что-
бы все милые женщины жили в 
добре и достатке, чтобы осуще-
ствились все мечты и надежды.

«Желаю всем крепкого здоро-
вья и семейного благополучия. 
Пусть каждый день будет для вас 
счастливым, солнечным и радост-
ным», – пожелал Николай Янов. 

«Поздравляем вас, милые жен-
щины, с весенним праздником – 
Международным женским днем! 
Вы даете новую жизнь, рождаете в 
сердце любовь, создаете уют и до-
машний очаг. Оставайтесь всегда 
такими же душевными, бодрыми 
и неотразимыми! Здоровья вам, 
счастья и побольше радостных мо-
ментов! С праздником!»

«меРидианы любВи»
На минувшей неделе, в первые дни весны, в теа-

тре ЧТЗ состоялся юбилейный, 15-й ежегодный фести-
валь работников образования Тракторозаводского 
района города Челябинска «Меридианы любви».

В открытии традиционного фестиваля принял уча-
стие депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Михаил Видгоф (фракция «Единая 

Россия»). Депутат обратился с приветственным словом к 
участникам и гостям фестиваля и с пожеланиями удачи в 
творческой и педагогической деятельности, а также всех 
женщин поздравил с наступающим праздником – Между-
народным женским днем.

На протяжении двух часов своими талантами порадова-
ли зрителей педагогические коллективы школ Трактороза-
водского района.

добрых дел мноГо не бывает

В преддверии Международного женско-
го дня 8 Марта во Дворце культуры «По-
беда» ветераны ОАО «Златмаш» собрались 
на праздничный вечер, инициатором про-
ведения которого выступил депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской обла-
сти, член фракции «Единая Россия» Сергей 
Лемешевский. Концерт «Русский романс» 
стал для них настоящим подарком.

Сергей Лемешевский и председатель профсо-
юзного комитета ОАО «Златмаш» Петр Ртищев 
поздравили всех присутствующих женщин с на-
ступающим прекрасным весенним праздником. 
По доброй традиции они вручили цветы и па-

мятные подарки Надежде Аркадьевне Микулин-
ской, Ираиде Дмитриевне Шавриной и Ларисе 
Васильевне Швалёвой. Их сыновья погибли при 
исполнении воинского долга в горячих точках.

Со сцены Дворца культуры звучали проник-
новенные слова о любви к женщинам. Романсы 
в исполнении самодеятельных артистов Алексея 
Баталова, Евгения Турецкого, Любови Федоровой 
согревали и наполняли радостью душу. В фи-
нальной части праздничного вечера в большом 
фойе организовалась танцевальная площадка. 
Ветераны предприятия, забыв о возрасте, валь-
сировали и с не меньшим удовольствием дви-
гались в современных ритмах, еще раз доказав, 
что молодость – это состояние души.

Романс для женщин

пРекРасные мгноВенья
Во Дворце культуры Челябинского металлургиче-

ского комбината 5 марта состоялся театрализован-
ный концерт «Весны прекрасные мгновенья».

Он был посвящен дорогим и любимым женщинам 
ОАО «ЧМК». Присутствовало 600 приглашенных 
женщин – работниц комбината и его филиалов.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, директор по персоналу и социальным программам 
комбината Петр Черкасов (фракция «Единая Россия») по-
здравил всех присутствующих женщин и 42 женщинам 
– передовикам производства вручил благодарственные 
письма и букеты цветов. 

Трем женщинам-победительницам городского конкур-
са «Ее величество женщина» вручил благодарственные 
письма и букеты цветов.

В преддверии праздника 8 Марта в поселке Смолино 
прошел праздничный концерт, который организовали де-
путат Законодательного Собрания Челябинской области 
Александр Мотовилов (фракция «Единая Россия») и депутат 
Челябинской городской Думы Виталий Рыльских (фракция 
«Единая Россия»). 

В актовом зале филиала школы № 145 перед представи-
тельницами прекрасного пола со своей творческой про-
граммой выступил народный артист Вячеслав Усольцев, 

который подарил всем собравшимся не только замечательные 
песни, но и прекрасное настроение.

Сказать теплые слова жительницам поселка Смолино и подарить 
подарки на 8 Марта приехал Александр Мотовилов. По его словам, 
такие душевные мероприятия дают возможность женщинам по-
чувствовать себя самыми любимыми. «Восьмое марта – хороший 
праздник, который знаменует собой приход весны. Каждая жен-
щина заслуживает того, чтобы каждый день в году быть объятой 
нашей любовью. Поздравляю всех женщин! Желаю счастья, тепла, 
любви и прекрасного настроения», – сказал Александр Мотовилов.

8 маРта В поселке 
смолино

В среду накануне 8 Марта депутат ЗСО Ни-
колай Янов (фракция «Единая Россия») вручил 
благодарственное письмо Законодательного 
Собрания Челябинской области Светлане Ша-
кировне Сабуровой – воспитателю детского 
дома № 5 Калининского района Челябинска.

Светлана Шакировна 27 лет отдавала свое теп-
ло и душу детям, оставшимся без родитель-
ского дома. В 2012 году воспитатель стала 

номинантом областного фестиваля трудового воспи-
тания детей-сирот, имеет собственные публикации по 
вопросам организации специального образования. 
Воспитанники Светланы Сабуровой принимают уча-
стие в конкурсах и фестивалях разного уровня. Это 
и конкурс творчества «Моя музейная страна», и кон-
курс детского рисунка «Любимый город», выставка-
конкурс «Город мастеров» и многие другие. На ме-
роприятии по вручению благодарственного письма 
Николай Янов обратился к коллективу воспитателей 
детского дома: «С большим уважением мы должны 
относиться к труду людей, перед которыми стоит 
сверхсложная задача заменить материнский дом бо-
лее чем сорока детишкам в возрасте от 4 до 17 лет, 
которые воспитываются в детском доме № 5. Боль-
шая социальная ответственность и большая эмо-
циональная нагрузка ложатся на плечи воспитателей 
детских домов. Накануне 8 Марта я хотел бы сказать 
слова искренней благодарности тем женщинам, кто 
заботится не только о своих родных детях, тем, кому 
хватает тепла и души еще на несколько десятков 
оставшихся без родителей детей».

Весенний пРаЗдник

спасибо 
За добРоту!
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добрых дел мноГо не бывает

3 марта для жителей Калинин-
ского района города Челябинска 
уже стало традицией встречать-
ся на районном лыжном забеге 
«Сверкающая лыжня». Мероприя-
тие организовано администраци-
ей Калининского района при под-
держке депутатов ЗСО фракции 
«Единая Россия».

На торжественном открытии парада 
участников приветствовал депутат 
Законодательного Собрания Челя-

бинской области Игорь Свеженцев и глава Ка-
лининского района города Сергей Колесник.

В забеге приняли участие спортсмены 
разных возрастных категорий – от ветеранов 
спорта до тех, кто только-только начинает 
делать свои первые шаги. Так, первыми на 
старт вышли воспитанники детских садов 
района. А завершили соревнования вете-
раны спорта района. Соревнования получи-

лись не просто увлекательными, но и весьма 
полезными. Было очень много и тех, кто 
первый раз встал на лыжи, и организаторы 
очень надеются, что с этим видом активного 
отдыха они уже никогда не расстанутся. 

В этот день призеры соревнований вер-
нулись домой с медалями, грамотами и по-
дарками. Ну а те, кто не смог попасть на 
пьедестал, решили усиленно тренироваться, 
чтобы обязательно победить в следующем 
году в «Сверкающей лыжне» Калининского 
района!

В минувшем феврале депутат 
Законодательного Собрания обла-
сти Виктор Корман (фракция «Еди-
ная Россия») провел сразу две оче-
редные встречи с избирателями. 

В Челябинскую региональную 
общественную приемную пред-
седателя ВПП «Единая Россия» 

Д.Медведева, где проводил прием по 
личным вопросам депутат ЗСО Виктор 
Корман, граждане вынуждены были об-
ратиться как в последнюю инстанцию в 
их поисках справедливости.

Оба дела касались ущемления прав 
простых людей при назначении льгот-
ных пенсий и социальных выплат.

К сожалению, в некоторых российских 
государственных органах, ответствен-
ных за принятие решений о подобных 
выплатах, еще встречаются чиновники-
бюрократы, которые предъявляют за-
вышенные, а порой и просто абсурдные 
требования к документам, подтверждаю-
щим право на такие льготы. В своем кос-
мическом равнодушии к чужим пробле-
мам они часто требуют у граждан того, 
чего у них в принципе не может быть. 

Например, у человека, прорабо-
тавшего большую часть своей жизни в 
шахте, Пенсионный фонд Копейска за-
требовал документы об учете времени 
спусков в шахту и подъемов ежедневно 

на протяжении нескольких лет! Но та-
кие документы шахтами никогда не вы-
давались и данной шахты в настоящее 
время уже не существует. Вот так просто 
чиновник фонда лишает гражданина его 
законно заработанной пенсии.

Другой пример: бабушка-ветеран 
Великой Отечественной войны. Для 
получения социальной выплаты орга-
ны соцобеспечения затребовали у нее 
справку медико-социальной экспертизы 
согласно новой форме. И все бы хорошо, 
да только справка эта касается инвалид-
ности ее мужа, также ветерана Великой 
Отечественной войны, который умер в 
1987 году. Документы, оформленные по 
всем правилам того времени, не при-
нимаются!

Депутата крайне возмутили данные 
факты бюрократического произвола и 
безразличие чиновников к людям, от-
давшим для страны частичку себя. 

Виктор Корман связался с руковод-
ством министерства социальных отно-
шений Челябинской области и обратил 
внимание чиновников на указанные во-
пиющие факты. Были согласованы внео-
чередные приемы данных граждан, а 
в названные учреждения направлены 
депутатские запросы. За дальнейшим 
развитием ситуации в настоящее время 
проводится пристальный депутатский 
контроль.

Круг вопросов, с которыми к народ-
ному избраннику обращались люди в 
Миасской приемной депутата, также 
достаточно широк – от проблем, ка-
сающихся целых групп населения, до 
локальных, личных ситуаций. 

Так, с представителями детской хок-
кейной команды «Спутник» обсуждался 
вопрос сооружения в Миассе крытого 
катка: в настоящее время в нашей стра-
не действует федеральная программа 
строительства ледовых дворцов, и не 
исключено, что у миасцев появится 
шанс вступить в эту программу. 

Небольшая организация инвалидов, 
шьющих на дому рабочие рукавицы и 
технические салфетки для предприятий 

области, попросила дать заказ на какое-
то количество изделий и тем самым 
поддержать людей, желающих трудить-
ся, несмотря на ограниченные возмож-
ности. 

Ни одна просьба не остается без от-
вета. 

Бабушка Полины Букиной, девоч-
ки, о лечении которой мы неодно-
кратно рассказывали на страницах 
нашей газеты, обратилась с просьбой 
о финансовой и информационной под-
держке. Депутат выделил для Поли-
ны 25 тысяч рублей из своих личных 
средств. Кроме того, Виктор Корман 
намерен обратиться к руководителям 
заводских подразделений с просьбой 

поучаствовать в сборе средств для ле-
чения Полины. 

Многодетная семья Белоног, о кото-
рой мы также рассказывали на страни-
цах нашей газеты, попросила помочь с 
получением льготного сертификата на 
улучшение жилищных условий, кото-
рый должен выдаваться в рамках го-
сударственной программы. Депутат по-
обещал отправить городским властям 
депутатский запрос, чтобы прояснить 
ситуацию.

В ближайшее время каждый, кто по-
бывал на приеме, получит информацию 
о том, какие меры принимает депутат 
Законодательного Собрания в процессе 
работы над его обращением.

люди идут к депутату

Одними из пер-
вых, кто поздравил 
женщин с Между-
народным женским 
днем, были депутаты 
Законодательного Со-
брания Челябинской 
области Рафкат Та-
хаутдинов (фракция 
«Единая Россия») и 
Александр Маструев 
(фракция «Единая 
Россия»).

6 марта в Левобереж-
ном Дворце культу-
ры металлургов со-

стоялся праздничный вечер, 
организованный областными 
депутатами для женщин-
руководителей учреждений 
культуры, образования, обще-

ственного самоуправления  
19-го избирательного окру-
га города Магнитогорска. На 
праздник были приглашены 
директора школ, председатели 
ТОСов, заведующие библиоте-
ками, детскими садами, по-
мощники депутатов.

Мероприятие про-
шло в банкетном зале 
дворца за празднично 
накрытыми столами. 
Перед гостями выступи-
ли творческие коллекти-
вы с прекрасными кон-
цертными номерами. 
Зрители смогли оценить 
высокий профессиона-
лизм артистов, яркие ко-
стюмы, зажигательные 
танцы, звонкие детские 

голоса. Депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области Александр Маструев 
поздравил всех присутствую-
щих женщин с наступающим 
праздником. Все получили 
цветы, подарки и прекрасное 
весеннее настроение.

сВетлый пРаЗдник добРоты

Старейший работ-
ник автомобильного 
завода «Урал» Федор 
Николаев отметил 
100-летний юбилей 
со дня рождения.

Ветеран автоза-
вода, один из 
его старейших 

работников, Федор Ива-
нович Николаев – се-
годня один из немногих ныне 
здравствующих первостроителей 
автозавода «Урал», принимав-
ших участие в событиях 8 июля 
1944 года, когда с конвейера со-
шел первый уральский грузовик 
ЗиС-5В с номером 00001.

Федор Николаев в далеком 
1936 году приехал в Москву и 
пришел слесарем-сборщиком 

на главный конвейер Москов-
ского автозавода. В годы войны 
эвакуировался в Ульяновск, а с 
апреля 1942 года уже работал на 
возведении Миасского автомо-
торного завода. 

В июле 1944 года, после пуска 
заводского конвейера, слесарь-
сборщик Федор Николаев вновь 
встал на ленту, по его словам, 

«кузова да кабины ставить 
на машины». Работал в лю-
бимой профессии до 1973 
года. 

В гостях у старейшего 
ветерана автозавода по-
бывало и руководство ОАО 
«Автомобильный завод 
«УРАЛ». Юбиляра поздра-
вил генеральный директор 
предприятия, депутат Зако-
нодательного Собрания об-

ласти Виктор Корман. Букет цве-
тов и подарок от коллектива ав-
тозаводцев вручила член проф- 
кома Альфия Хамидулина. 

Супруги Николаевы прожива-
ют в Миассе уже 70 лет. У ста-
рейшего работника автозавода 
«Урал» Федора Николаева трое 
детей, трое внуков и трое прав-
нуков.

ВетеРану аЗ «уРал»– 100 лет!сВеРкающая лыжня

Еще одна комната здоровья поя-
вилась в Ленинском избирательном 
округе Магнитогорска. Здесь не только 
проводят элементарные медицинские 
процедуры – измеряют давление, 
температуру, дают квалифицирован-
ные консультации, но и организовали 
занятия лечебной физкультурой.

Реализация проекта «Комната 
здоровья» в Магнитке – это во 
многом заслуга депутата Законодатель-

ного Собрания Челябинской области Лены Ко-
лесниковой (фракция «Единая Россия»). Она по-
могает с ремонтами помещений, обеспечивает 
пенсионеров необходимым инвентарем. Правда, 
и пенсионеры в Магнитке такие, что заскучать не 
дадут. Организация группы здоровья «по месту 
жительства» – это их собственная инициатива. В 

роли инструктора – председатель КТОСа № 14 
Людмила Андреевна Лосева. Бывший провизор 
решила пропагандировать здоровый образ жиз-
ни среди пожилых жителей окрестных домов. 
В итоге собралась целая команда, пока, правда, 
исключительно женская. Тренируются по три раза 
в неделю и даже придумали себе девиз: «Живем с 
удовольствием, стареем с достоинством!»

лена колесникоВа: «ктосы могут стать 
настоящими центРами ЗдоРоВья»
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– Александр Александрович, ровно год про-
шел с того момента, когда жители 25-го 
избирательного округа Советского района 
Челябинска избрали вас своим депутатом 
в Законодательном Собрании Челябинской 
области. Можете сегодня подвести первые 
итоги года работы?

– На выборах 4 марта 2012 года перед нами 
стояла серьезная задача – завоевать доверие 130 
тысяч избирателей. В ходе предвыборной кам-
пании я провел более 150 встреч с жителями 
Советского района и получил более пяти тысяч 
наказов. Именно они и легли в фундамент моей 
депутатской работы. Здесь надо понимать всю 
сложность стоящей передо мной задачи. Я ведь 
победил на довыборах, и мне предстоит работать 
до следующих выборов три года, а не пять. Если 
можно так сказать, работаю в сжатых временных 
рамках. 

– Вас избрали в один день с избранием 
Владимира Путина президентом РФ. Как по-
вашему, это символично?

– Это большая честь – быть избранным в один 
день с главой государства. Выборы 4 марта 2012 
года еще раз доказали, что россияне доверяют 
Владимиру Путину. Вместе с победой на выборах 
глава государства обозначил и новые задачи, ко-
торые нашли отражение и в предвыборной про-
грамме, и в послании президента Федеральному 
Собранию РФ. Они касаются всех сфер нашей с 
вами жизни и ориентированы на улучшение со-
стояния каждой из них. Челябинская область во 
главе с губернатором Михаилом Юревичем эти 
задачи планомерно выполняет. Да, есть сложные 
моменты, есть трудности, но, работая в команде, 
многое удается решать. 

– А как строится ваша работа в коми-
тетах Законодательного Собрания? Знаем, 
что вы возглавляете новый комитет ЗСО 
– по информационной политике.

– Да, я возглавляю комитет по информаци-
онной политике и также являюсь заместителем 
председателя комитета по строительной поли-
тике. Работа в комитетах сложная и вместе с тем 
интересная, я сам выбрал эти направления. Они 
для меня наиболее интересны. Комитет по строи-
тельной политике был, конечно, выбран неслу-
чайно. Я обладаю определенными знаниями и 
опытом в сфере строительства и ЖКХ. Комитет 
по информационной политике самый молодой 
из комитетов областного парламента, но нам с 
коллегами уже удалось взять хороший темп в 
работе. Мы практикуем выездные совещания, 
так как я абсолютно уверен, что проблемы СМИ 
необходимо изучать только на месте, в редак-
циях, телекомпаниях. Прежде чем принимать 
решения, которые повлияют на жизнь СМИ, не-
обходимо изучить их работу изнутри. Мы уже 
побывали на телеканале ОТВ, познакомились с 
работой ЧГТРК. Самое важное, что установлен 
диалог с журналистским сообществом. Одно из 
первых решений комитета было связано с соз-
данием Общественного совета по вопросам дея-
тельности СМИ. И теперь мы работаем в тесной 
связке с советом, его представители выступают 
экспертами на заседании комитета. Обществен-
ный совет и предложил одну из актуальных для 
СМИ тем – снижение размера страховых выплат. 
Мы предложили обсудить эту проблему нашим 
коллегам из Госдумы, из профильного комитета.

– С какими обращениями в основном при-
ходится работать в округе?

– Проблемы жителей нашего округа мало 
чем отличаются от других. В основном это во-
просы ЖКХ, формирования тарифов на оплату 
коммунальных услуг, юридические вопросы. 
На моем избирательном округе семь поселков, 
поэтому вопросы асфальтирования дорог оста-
ются актуальными всегда. Не обойти стороной и 
вопрос обновления деревьев. Все же понимают, 
что деревья – это легкие нашего города, и мы не 
можем просто проводить санитарную обрезку, 

хотя и ее делать надо. Вместе с тем на субботни-
ках будем высаживать новые деревья.

– Такой объем работы под силу провер-
нуть одному?

– Нельзя говорить, что я работаю на округе 
один. Во-первых, очень большую поддержку ока-
зывают губернатор Челябинской области Михаил 
Юревич, председатель ЗСО Владимир Мякуш, гла-
ва администрации Челябинска Сергей Давыдов, 
глава Советского района Михаил Буренков, очень 
активно помогают в работе ветеранские органи-
зации района, председатели КТОСов, все неравно-
душные жители округа. Вот видите, мы уже гово-
рим о целой команде, а вместе с жителями райо-
на, которые принимают самое непосредственное 
участие в работе, нам вообще многое по плечу.

– Что-то уже удалось сделать?
– Безусловно. Многое уже сделано, но еще 

больше предстоит. У нас уже налажен конструк-
тивный диалог с образовательными учреждения-
ми района: школьники и малыши из детских садов 
ездят на депутатские экскурсии, летом мы по-
стоянно организуем работу депутатских трудовых 
отрядов. 

Школьники поселка Смолино в 2012 году по-
лучили новый автобус, чтобы всегда вовремя до-
бираться на занятия. Сейчас ждем автобус и для 
сирот из детского дома № 6. В помещении обще-

ства инвалидов Советского района мы уже про-
вели ремонт на полмиллиона рублей. 

Недавно снова запустили наш проект «Управ-
дом», на семинарах которого опытные специа-
листы рассказывают жильцам многоэтажек, как 
управлять своим домом.

В 2013 году берем на попечение бурого мед-
ведя из Челябинского зоопарка, сейчас, пока жи-
вотное в спячке, готовятся документы. Как только 
это станет необходимым, сразу начнем оказывать 
помощь.

Свои коррективы в работу, конечно, внес мете-
оритный дождь 15 февраля 2013 года. Очень мно-
гие учебные заведения обратились за помощью в 
остеклении. Только 98-й школе Советского района 
на эти цели выделялся почти миллион рублей. 

Всего помощь оказана более чем 30 учреждениям 
района.

Многие жители района уже знают, что по 
адресу: Челябинск, ул. Воровского, 65, работает 
моя депутатская приемная. За год работы в нее 
поступило более 1,5 тысячи обращений от жи-
телей района. Хочу отметить, что 83 процента 
обращений решены положительно. Здесь нужно 
понимать, что какие-то вопросы решаются сразу, 
другие требуют времени. Я уже не раз говорил, что 
девизом работы приемной уже давно стали слова 
Владимира Путина: «Слышать людей, работать 
для людей!» Этого и придерживаемся.

– Может, уже есть планы на ближайшее 
будущее?

– Если честно, что касается моего избиратель-
ного округа, то весь 2013 год уже распланирован. 
Хочу сказать, что сразу после новогодних каникул 
намеченные планы мы начали реализовывать. На 
2013 год у нас на округе запланирована масса ме-
роприятий. С 3 марта в районе прошли празднич-
ные концерты, посвященные 8 Марта, всего орга-

низовано восемь концертов с участием народного 
артиста РФ Вячеслава Усольцева и концертного 
объединения «Играй, гармонь». Также запланиро-
вано торжественное мероприятие, посвященное 
подведению итогов 2012 года с приглашением 
председателей КТОСов Советского района, актив-
ных общественников.

В течение 2013 года мы проведем 120 экскур-
сий для учеников общеобразовательных учреж-
дений в типографию «Прайм Принт» и в цех белой 
металлургии «Высота-239» на ЧТПЗ, а также в 
Челябинский краеведческий музей и городской 
зоопарк. Посетят ребята и 23-й отряд особого на-
значения, располагающийся на территории на-
шего района.

Для детских садов Советского района заплани-
ровано более 70 театральных спектаклей с уча-
стием известной телеведущей Маруси, которая 
приедет в гости к детям.

С 22 по 30 апреля на территории района будут 
организованы традиционные субботники, куда мы 
обязательно пригласим жителей.

Сейчас активно принимаются заявки на ремонт 
дворов, асфальтирование, освещение улиц, уста-
новку детских площадок.

За помощью также обращаются общественные 
организации Советского района.

Ко Дню Победы в 30 дворах Советского райо-
на пройдут праздничные концерты, для гостей 
праздников будет организована полевая кухня, 
где можно будет отведать солдатской каши, вы-
пить фронтовые 100 граммов и спеть песни во-
енных лет.

Начиная с мая каждые выходные будет про-
ходить социальная акция «Картошка по ценам 
производителей», где все желающие смогут при-
обрести овощи по низким ценам. 

В поселке Федоровка запланировано устано-
вить хоккейную коробку, которая будет освещена 
и заасфальтирована. В 2013 году на территории 
района пройдут несколько спортивных турни-
ров.

Летом, в период школьных каникул, будут ра-
ботать трудовые отряды. Вместе с земляками мы 
отметим День пожилого человека, День матери, 
День учителя и другие традиционные праздники. 
В период выпускных вечеров обязательно органи-
зуем награждение медалистов. 

Весь год на территории района будут прово-
диться семинары «Управдом», где жители мно-
гоэтажек научатся управлять своим домом. Хочу 
сказать, что готов рассматривать предложения от 
наших избирателей по организации мероприятий 
на округе. Все свои предложения и пожелания 
можно направлять по адресу: amotovilov2012@
yandex.ru или по телефону депутатской приемной 
731-69-60.

александр мотоВилоВ: «пРогРаммой моей Работы  
стали накаЗы иЗбиРателей»

Вместе с председателем ЗСО Владимиром 
Мякушем  на церемонии установки  

куполов

Депутат александр Мотовилов ежегодно 
организует и сам участвует  в субботниках
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депутат Законодательного собРания челябинской  
области о годе Работы с момента сВоего иЗбРания
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Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Последняя неделя перед Великим по-
стом называется мясопустною, или Сыр-
ной седмицей, в народе – Масленицей. В 
этом году она начинается 11 марта. С этого 
времени верующие уже не едят мясную 
пищу, но можно яйца, рыбу, сыр, масло, 
молоко и другие продукты, в том числе в 
среду и пятницу (традиционно постные дни 
в православной церкви). 

В воскресенье, 10 марта, на богослуже-
нии в храмах верующим напоминают 
о грядущем Страшном суде (поэтому 

мясопустная неделя называется в церкви Не-
делей о Страшном суде), о том, что за все грехи 
придется отвечать. 

– Иногда Масленицу отождествляют с прово-
дами зимы и встречей весны, с карнавалами. Это 
заблуждение, – считает социальный работник 
храма святителя Василия Великого Александр 
Акулов. – С давних времен Масленица – глубоко 
христианский праздник. Это неделя приготовле-
ния к Великому посту, к покаянию. 

 секРетный штуРм
По обычаю всю Масленую неделю пекут бли-

ны и устраивают различные забавы. В старину 
в это время молодые пары катались на санках 
с горы. Сейчас, по словам Александра Акулова, 
традиция возрождается в Кыштыме. 

Еще одна масленичная традиция – взятие 
снежного городка (помните знаменитую картину 
Сурикова?). На Южном Урале штурм снежной 
крепости пока не устраивают. Однако желающие 
могут стать участниками увлекательного дей-
ства, которое проводится в Подмосковье. 

– Взятие снежного городка устраивается на 
Бакшевской Масленице, – рассказывает Алек-

сандр Акулов. – Каждый год она проходит в 
разных местах Подмосковья. Информация о 
месте ее проведения держится в секрете. Для 
того чтобы стать участником, заранее регистри-
руются в Интернете, выезжают как волонтеры 
на строительство снежного города, проходят обу-
чение и инструктаж. В штурме крепости участву-
ют только мужчины, обязательно в касках. На 
праздник съезжается несколько тысяч человек 
со всей России, вместе с участниками приезжают 
их семьи. Алкоголь не приветствуется.

уРальский ВаРиант
В нашем регионе, по мнению Александра 

Акулова, один из самых увлекательных праздни-
ков устраивают в Миассе. Там его организацией 
занимаются историки, краеведы, фольклористы, 
а не шоумены. 

– В Челябинске, к сожалению, до сих пор 
устраивают проводы русской зимы в советском 
стиле, – говорит Александр Акулов.

В электРонном Виде
Воскресенье, 17 марта, называется сыро-

пустным. Последний день перед Великим по-
стом, когда верующие едят яйца, сыр и другие 
молочные продукты. В этот же день принято 
просить друг у друга прощения обид, прими-
ряться со всеми близкими и знакомыми людь-
ми. Вечером после службы во всех храмах 
священнослужители и прихожане просят друг у 
друга прощения. Поэтому воскресенье называ-
ют Прощеным.

Красивая особенность Прощеного воскресе-
нья: вечером в храме после службы все просят 
друг у друга прощения. 

масленица как напоминание

пРишло ВРемя печь блины и пиРоги, кататься с гоР,  
игРать В снежки и пРосить пРощения

добРый пРаЗдник
Накануне Международного женского 

дня представители Законодательного 
Собрания приехали в школу-интернат 
села Тюбук, чтобы поздравить педаго-
гов, персонал и воспитанниц интерната с 
первым весенним праздником.

К поздравлениям делегации присое-
динились и волонтеры-студенты че-
лябинских вузов. Будущие педагоги 

организовали настоящий праздник для вос-
питанниц – с конкурсами и призами. Девоч-
ки пели, танцевали и даже соревновались 
в кулинарных умениях. Жюри было сложно 
сделать выбор: обе команды – «Одуванчи-
ки» и «Ромашки» – показали себя эрудиро-
ванными, творческими и современными, 
поэтому в очередной раз победила дружба. 

Уже более десяти лет Законодательное Со-
брание оказывает шефскую помощь интер-
нату. В рамках сотрудничества Законодатель-
ного Собрания и школы-интерната на 2013 
год запланированы различные праздничные 
мероприятия, мастер-классы, обучающие 
программы для детей. Тем не менее одно из 
основных направлений работы – создание 
комфортных условий проживания детей в 
интернате. Под личным контролем председа-
теля Законодательного Собрания Владимира 
Мякуша находится вопрос ремонта бани-
прачечной и покупка нового специализиро-
ванного автобуса для интерната.

Напомним, что в настоящий момент в 
тюбукской школе-интернате проживают и 
учатся 60 детей. Главная задача педагогов и 
воспитателей – подготовить, адаптировать 
детей к дальнейшей самостоятельной жизни.


